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Résumé :

L’expérimentation a été conduite sur un site expérimental durant la période 2018-2019 en zone
semi-aride sur les terres de la ferme privé d’OULD HOCINE qui se trouve a la commune d’El
Hachimia. Cette ¢étude porte principalement sur 1’effet de trois modes de travail du sol (SD, TCS,
TC) et de deux précédents culturaux (B/B, J/B) sur I’incidence des maladies fongiques et sur les
composantes du rendement de blé dur. Le semis direct avec le semis continu de blé¢ augmente les
infections par plusieurs maladies foliaires, tel que la tache bronzée, la septoriose et les rouilles. Le
risque d'infection par la plupart des maladies a été¢ diminué par le travail conventionnel du sol avec
le précédent cultural jachere-blé. Le rendement le plus élevé a été obtenu en techniques culturales

simplifiées avec le précédent cultural jachere-blé.
Mots clés : Mode de travail du sol, précédent cultural, blé dur, maladies foliaires, rendement.

Abstract :

The experiment was conducted on an experimental site during the period 2018-2019 in a semi-
arid zone on the land of the private farm of OULD HOCINE, which is located in the municipality
of El Hachimia. This study focuses on the effect of three tillage practices (SD, TCS, TC) and two
previous cropping practices (B/B, J/B) on the incidence of fungal diseases and on the components
of durum wheat yield. Direct seeding with continuous wheat seeding increases infections with se-
veral leaf diseases, such as tan spot, septoria and rust. The risk of infection by most diseases has
been reduced by the combination of conventional tillage with the previous fallow-wheat crop. The

highest yield was obtained in simplified cultivation techniques with the previous fallow-wheat crop.

Key words : Tillage, previous crop, durum wheat, leaf diseases, yield.
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